
 

Jugendtag 2024 

Basketball-Verband Schleswig-Holstein e.V. 

25. Mai 2024 in Neumünster 

 

E R G E B N I S P R O T O K O L L 
 

Tagesordnung 
 

1) Begrüßung durch den kommissarischen Ressortleiter Jugend- und Breitensport 
2) Feststellung der fristgerechten Einladung zum Jugendtag, der Anwesenheit und der 

Stimmberechtigung 
3) Genehmigung der Tagesordnung 
4) Genehmigung des Protokolls des außerordentlichen Jugendtages vom 13. Juni 2023 in 

Neumünster 
5) Ehrungen der Meister der Jugendligen 
6) Berichte des Ressorts IV und V mit Aussprache 
7) Wahlen          

(bisherige Amtsinhaber) 
a) Ressortleiter Jugend- und Breitensport  (komm. Holger Franzen) 
b) Referent für Jugendbasketball   (Erik Schwang) 
c) Referent für das Miniwesen   (n.n.) 
d) Referent für den Schulsport    (Bärbel Trautmann) 
e) Referent für Mädchenbasketball   (n.n.) 
f) Referent für 3x3      (Helge Eggers) 

 
8) Anträge zur BVSH-Jugendordnung 
9) Terminierung des Jugendtages 2025 

10) Verschiedenes 
 

 
Beginn der Tagung:  Samstag, 25.05.2024, 10:05 Uhr 
 
Ende der Tagung:  Samstag, 25.05.2024, 12:02 Uhr 
 
Protokollführer:   Dominique Andresen  
 
 
 
Top 1  Begrüßung durch den komm. Ressortleiter IV 
 
Der Präsident und kommissarische Ressortleiter des Ressort IV, Holger Franzen, begrüßt 
die Vereinsvertreter und die Funktionäre des BVSH, den DBB Generalsekretär Wolfgang 
Brenscheidt sowie den Vertreter des BVSH-Ausrüster ballco, Michael Matschenz. 
Der für heute angekündigte neue Landestrainer hat in der vergangenen Woche aus 
persönlichen Gründen die Stelle abgesagt. Der Vorstand ist weiterhin auf der Suche, um 
die Stelle neu zu besetzen.  
Holger weist daraufhin, dass aktuell viele Posten im Jugendvorstand unbesetzt sind. 
Neben motivierten Menschen, die Lust haben etwas für den Basketball in Schleswig-
Holstein zu tun und Verantwortung zu übernehmen wird das Thema Professionalisierung 
uns in den nächsten Jahren beschäftigen.  
 



 
Top 2  Feststellung der fristgerechten Einladung zum Jugendtag, der 
Anwesenheit und Stimmberechtigung 
 
Zum Jugendtag 2024 wurde fristgerecht am 26.04.2024 über das offizielle Organ, der 
Homepage des BVSH, eingeladen.  
Es gibt eine Änderung der Stimmenverteilung, 1 Stimme mehr, da noch ein Verein dazu gekommen 
ist. Gesamt-Stimmen wären bei Vollzähligkeit 208 bei 53 Vereinen. 

Nach Auszählung der Anwesenheitsliste wird festgestellt, dass 135 von 208 möglichen 
Stimmen anwesend sind.  
 
 
Top 3  Genehmigung der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt. 
 
 
Top 4  Genehmigung des Protokolls des  außerordentlichen Jugendtages 

vom 13. Juni 2013, online 
 
Das Protokoll des außerordentlichen Jugendtages 2023 wird einstimmig genehmigt. 
 
 
Top 5  Ehrungen der Meister der Jugendligen 
 
U12WO BBC Rendsburg 
U14WO BBC Rendsburg 
U16WO Itzehoe Eagles 
U18WO Itzehoe Eagles  
U12MO BSG Kisdorf Kaltenkirchen 
U12MBN TSV Kronshagen 2  
U12MBS VfL Oldesloe 
U14MO BBC Rendsburg 
U14ML BBC Rendsburg 2 
U14MBN TSB Flensburg 
U14MBS VfL Oldesloe 
U16MO Lübecker TS 
U16ML BBC Rendsburg 2 
U16MBN Ellerbeker TV 
U16MBS TSV Reinbek 
U16MBK BSG Kisdorf Kaltenkirchen 2 
U18MO BBC Rendsburg 
U18ML Möllner SV 
U18MB TS Einfeld 
U12JPO BSG Kisdorf Kaltenkirchen 
U14JPO TSV Kronshagen 
U16JPO Lübecker TS 
U18JPO TSV Reinbek 
 
 
 
 
 



Top 6 Berichte des Ressorts IV und V mit Aussprache 
 

- Zum Bericht von Holger gab es keine Nachfragen. 
 

- Vom Referenten Jugendbasketball (Erik Schwang) liegt kein Bericht vor.  
 

- Vom Referenten Miniwesen liegt kein Bericht vor. 
 

- Zu den Bericht vom Referenten Schulsport (Bärbel Trautmann) gibt es keine 
Nachfragen. 

 
- Von den Referenten Mädchenbasketball sowie vom Referenten 3x3 liegen keine 

Berichte vor.  
 

- Ergänzungen zum Bericht vom Ressortleiter V Leistungssport (Jan Winkler) 
Jan hat die Bitte, dass wir mehr für den Mädchenbasketball tun. Die 
Arbeitsgruppe „Mädchenbasketball“ hat sich bisher zweimal online getroffen, dies 
sei ein erster Anfang.  

 
Richtig heißt es in seinem schriftlichen Bericht, „Stand Februar 2024 haben wir 
einen TA Anteil vom 27 Prozent (507) an allen Jugend-TA bis U18.“ 

 
 
Top 7 Wahlen 

 
a) Ressortleiter Jugend- und Breitensport   
Achim Trautmann schlägt Martin Bokeloh (TSV Reinbek) und Ingo Dewald (TSB 
Flensburg) vor. Beide stellen sich nicht zur Wahl auf.  
Kein weiterer Vorschlag.  
 
b) Referent für Jugendbasketball  
Benedikt Möller wird einstimmig gewählt.  
 
c) Referent für das Miniwesen 
kein Vorschlag 
 
d) Referent für den Schulsport 
Bärbel Trautmann wird einstimmig wieder gewählt.  
  
e) Referent für Mädchenbasketball 
kein Vorschlag 
 
f)  Referent für 3x3  
Helge Eggers wird in Abwesenheit einstimmig wieder gewählt. Schriftliches 
Einverständnis liegt vor.  
 
 
Top 8   Anträge zur BVSH-Jugendordnung  
 
Es liegen keine Anträge vor. 
 
 
 
 



Top 9   Terminierung des Jugendtages 2025 
 
Der nächste Jugendtag findet am 24.05.2025 statt.  
 

 
Top 10  Verschiedenes 
 
Lars Thiemann (1. SC Norderstedt) erinnert an die Fundsachen vom Minifestival, diese können 
bei ihm im Laufe des Tages abgeholt.  
Lars kritisiert, dass es bei den Jugendpokalfinalspielen keine Präsenz vom BVSH gab. Svea 
Bokeloh (TSV Reinbek) pflichtet Lars bei und wünscht sich für das kommende Jahr eine 
Besserung.   
Benedikt Möller stellt sich ein Kandidat für den Posten Referent Jugendbasketball zur Verfügung.  
Achim Trautmann (Husumer SV) hinterfragt das momentane Spielsystem in der Jugend, da es 
teilweise sehr lange Fahrtzeiten inkl. Aufenthalt (bis zu acht Stunden) für ein Spiel oder ein 
Turnier in der Anfängerliga gibt.  
Martin Bokeloh (TSV Reinbek) merkt an, dass es eine Diskrepanz zwischen Leistungsniveau und 
Entfernung gibt. Svea (TSV Reinbek) merkt an, dass sie es ebenfalls erlebt hat, dass es weite 
Fahrten gibt und dabei zu hohen Niederlagen gibt.  
Dominique Andresen (TuS Nortorf) gibt wieder, dass es teilweise zu sehr hohen Ergebnissen/ 
Rückstanden gekommen ist und hinterfragt, ob bei solchen Ergebnissen Teams in die 
Anfängerliga gehören.  
Achim Trautmann erinnert daraufhin an die Möglichkeit ein Spiel bei 40 Punkten Rückstand 
abzubrechen.  
Martin Bokeloh schlägt vor, dass es bei Fehlverhalten von Trainern und Teams, wie unfairem 
Spielverhalten, eine Meldung an den Jugendvorstand zu machen. Lars Thiemann merkt an, dass 
es aktuell keinen Jugendvorstand gibt, der diese Aufgabe übernehmen kann. 
Svea Bokeloh fragt nach, wie der Anmeldestand zum Mädchenspieletreff am 01.06. ist.  
Fried Schröder (BBC Rendsburg) regt eine Diskussion über die jetzige Situation in der 
verbliebenen Zeit bis zum Verbandstag an.  
 
Der Jugendtag wird von 11:07 Uhr bis 11:25 Uhr unterbrochen.  
 
Martin Bokeloh fragt nach wie der Stand der Arbeitsaufträge vom außerordentlichen Verbandstag 
ist. Holger antwortet darauf, dass z.B. die Gründung von einer Arbeitsgruppe seitens des 
Vorstandes als nicht notwendig erschien, da die Posten bis Ressort IV bis auf den Ressortleiter 
nach den Sommerferien besetzt waren.  
Fried Schröder regt an zu überlegen, was der Ressortleiter leisten und was eine potentielle 
hauptamtliche Stelle machen muss. Er stellt zudem die Frage, wo der Verband seine Aufgabe 
sieht und wie er sich die Zukunft vorstellt.  
Holger nimmt Stellung zu den Fragen von Fried. Martin Bokeloh weist auf das Meldeergebnis hin, 
dieses sei eine Leistung der Vereine und macht deutlich was die Vereine wollen; Spiele im 
Spielbetrieb.  
Bärbel Trautmann fragt bei Fried nach, ob sich der BBC Rendsburg Gedanken um eine mögliche 
Besetzung der Ressortleitung gemacht hat. Fried wünscht sich, dass die Besetzung der Posten 
besser vorbereitet wird und schlägt vor, interessierte Vereine zusammen zu holen, um den 
Posten des Ressortleiters zu besetzen.  
Christina Ehresmann macht deutlich, dass das Ressort II Aufgaben des Ressort IV durch die 
vakanten Posten auffängt und betont nochmal wie viel Verantwortung das Ressort IV hat. Inger 
Treu weist daraufhin, dass alle aktiven Personen (Spielende, Schiedsrichter, Trainer,…) Teil des 
Verbandes sind. Daher sei die Kritik „ihr“ nicht richtig, wir alle sind der Verband.  
Volker Hambrock merkt an, dass die Work-Life-Balance heutzutage eine andere ist. Daher seien 
mehr hauptamtliche Kräfte von Nöten.  
Achim Trautmann fragt das Plenum nach einem Meinungsbild, ob es weiterhin 
Qualifikationsturniere wie bisher geben soll oder ob es ggf. eine Qualifikation für die Oberligen 
geben soll und in den anderen Ligen regional gespielt wird.  
 
 



Dätgen, den 31.05.2024 
 
 
Protokollführer     Sitzungsleiter 

                            
 
Dominique Andresen     Holger Franzen 
Protokollführung     Präsident + komm. Ressortleiter IV 


